

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo del mártes.

INSURRECCION CARLISTA.

La «Gaceta» del juéves publica los partes del general Loma que anteayer insertamos, relativos á su movimiento sobre el valle de Mena. Estos partes no se habian publicado antes en el periódico oficial por haberse extraviado el pliego. No los reproducimos, porque ya son conocidas las noticias á que se refieren. Sobre ellas dá la «Epoca» las siguientes esplicaciones:

«El telégrama del general Loma anunciando haber alcanzado un triunfo sobre las facciones reunidas en el valle de Mena, merece algunas esplicaciones, que vamos á dar despues de oír á personas que conocen la localidad. La circunstancia de aparecer el telégrama espedido el 22 en Briviesca, ha inducido en alguna confusion, llegando esta al punto de suponerse que el general Loma estaba en dicho punto. El general Loma estaba hácia Medina ó Villarcayo, y desde allí bajó, en la madrugada del 21, á tomar parte en la accion. Terminada esta, envió el telégrama por la via ordinaria á Briviesca, primer punto adonde alcanza el telégrafo, y la diferencia de fechas se explica por la gran distancia que hay de Villasana de Mena á Briviesca, que está á la otra orilla del Ebro. Mercadillo es el centro del valle de Mena, donde este tiene su casa consistorial, cárcel, etc., á cuyo alrededor se agrupan algunas casas mas. Allí, se habian hecho fortificaciones, y se habia puesto guarnicion, que por lo visto era hostilizada por los carlistas desde las poblaciones que rodean inmediatamente á Mercadillo.

Estas poblaciones, todas á distancia de tiro de cañon, y aun menos, son: Villasana y Villanueva, al Sudoeste; Entrambasaguas al Nordeste, y Medionas y otras al Este, un poco mas distantes y elevadas. Las primeras posiciones carlistas que el general Loma encontró, fueron las de Villanueva y Villasana; desalojó de ellas á los carlistas, avanzó á Mercadillo, donde se habia defendido vigorosamente la brigada que recibió el primer empuje, y desde este punto continuó el ataque hácia el Nordeste y Este, en union de las tropas que en Mercadillo (que ocupa una alturita que domina á aquella parte de la cuenca del Cadagua y á su vez es dominada de alturas mucho mas considerables) sostenian el ataque de los carlistas.

Todo hace creer que estos han visto frustrado un proyecto preparado con mucha antelacion y empeño: la aglomeracion de fuerzas carlistas hácia el valle de Mena, adonde hasta el mismo Pretendiente se habia acercado, tenia por objeto sorprender y atacar la guarnicion y fuerzas de Mercadillo, antes que los generales Loma y Villegas pudiesen acudir en su auxilio desde las merindades donde estaban acantonados.»

Parécele á «La Época» que este fracaso debe traer en estos instantes muy desconcertados á los carlistas; obligados á replegarse á los límites del valle de Mena y á las Encartaciones de Vizcaya. Parécele mas aun; que su plan era dar un golpe á las fuerzas alfonsistas del valle de Mena que los tienen en jaque, y atacar inmediatamente y como por sorpresa á la invicta Bilbao y las fortificaciones del trayecto de la ría, que sostienen su comunicacion con el mar. El fracaso que á un mismo tiempo han

experimentado en la via de Bilbao y en la de Vitoria, de seguro debe tenerles con poco ánimo para voltear las campanas de Valmaseda, Orduña y Durango.

De otro encuentro hallamos noticias en la prensa de Madrid. Por noticias recibidas de San Sebastian se sabe que el regimiento de Galicia, al conducir un convoy á Hernani, tuvo un rudo encuentro contra dos batallones de guipuzcoanos, que fueron enérgicamente rechazados. En los primeros momentos del combate cayó mortalmente herido el teniente de la segunda compañía, reemplazándole en el mando el jóven alférez don Ricardo Martinez Morales, que en union con toda la fuerza se batió con gran valor y arrojo.

La prensa de Madrid publica noticias de menor interés, que le han sido comunicadas oficialmente. Son estas:

«Segun telégrama del general Blanco, el dia 23 algunas fuerzas, aprovechándose de la retirada de una patrulla y del temporal, se apoderaron en el camino de Galareta de un convoy que conducia un particular á Hernani; pero apercibida la guarnicion de aquel punto, salieron los carabineros y una compañía de voluntarios, y atacando al enemigo, le hicieron huir, abandonando el convoy y con bastantes pérdidas.

El cabecilla Millamor y los trece individuos de caballería que le acompañaban, han sido hechos prisioneros en Nanelores, por la columna que salió á proteger el paso del correo á Vitoria.

Este cabecilla era muy temido en la comarca por el prestigio de que venia precedido, y su captura ha causado un gran desaliento en aquella comarca.»

Sobre las últimas operaciones realizadas por el general Loma contra los carlistas escribe lo siguiente el «Irurac-bat» de Bilbao:

«Es seguro que ha habido un choque de gran importancia en lo que se llama la línea de Balmaseda. Que ha sido la accion viva, empeñada y recia: que los carlistas no han conseguido su intento á pesar de probarlo varias veces con furia; que han tenido grandes bajas, y que, por fin, se han visto obligados á replegarse á su línea, aparecen de todas las relaciones verbales como hechos casi indudables.

Sobre si fueron los carlistas ó el ejército liberal los que tomaron la iniciativa del ataque, sobre si hubo mas ó menos prisioneros cogidos, sobre si el ejército, despues de rechazar la acometida de sus contrarios, avanzó notablemente, tomando ventajosas posiciones en el terreno del carlista, andan desacordes las versiones. Sábese asimismo que las tropas del tercer cuerpo del ejército se han batido con la bravura y brillantez acostumbradas; y que el espectáculo de los muchos heridos enviados á los pueblos, ha impresionado fuertemente al paisanaje carlista.

De todas maneras, el hecho dominante es que nuestro ejército se ha movido y que ha manifestado al enemigo su poder, y el propósito que tiene no solo de ser infranqueable barrera para que pasen á Castilla, sino de penetrar oportunamente en Vizcaya, cuando un movimiento vigoroso de avance responda a una combinacion bien ideada para restringir el área de dominacion del carlismo.

Ni en los semblantes ni en las conversaciones de

las personas llegadas del interior, y simpatizadoras con el carlismo, se advierte júbilo y confianza por el resultado de la reciente accion. Mas bien sus reticencias, el mal humor con que dan ciertas respuestas, su comprimida reserva, pueden ser indicio claro de lo contrario; de descontento, inquietud y desconfianza.

Otras veces, aun cuando ocultándolo sus labios, quieren dar á conocer una ventaja de los suyos, lo revelan ó lo traicionan la animacion de su fisonomía, el giro placentero de la conversacion, la alegría con que se producen respecto al estado del país.

Hasta ahora lo que sabemos concretamente es que las posiciones liberales fueron valientemente sostenidas, que los carlistas se retiraron á sus cantones bajo un fuego horroroso, y que sus pérdidas han sido grandes y dolorosas.

Se cita á los batallones de Durango y segundo de Cantabria entre los que mas cruel tributo han pagado en este combate, calificado por las mismas gentes carlistas de sangriento y rudo.»

La toma de Miravet ha sido confirmada, como saben ya nuestros lectores, y es el principio de las grandes ventajas que con fundamento se esperan de la campaña que ha comenzado en el Centro. Esperamos que no hemos de tardar en comunicar otras mas importantes y satisfactorias.

Castellon 25 de junio de 1875.

Sr. Director de «Las Provincias.»

Mi querido amigo: El general en jefe, Sr. Jovellar, con su cuartel general, ha pasado á Alcora á examinar las fortificaciones de esta última villa, donde sabe V. se encuentra la brigada Chacon, y con el digno jefe, al que solo custodiaba una escolta de caballería, he salido de Lucena para continuar mas tarde mi camino hasta esta capital. A una buena distancia antes de llegar á Alcora, hemos encontrado al brigadier Sr. Chacon con sus ayudantes, que se habia adelantado á recibir al general, el cual le trató con la esquisita cortesía que le caracteriza. El ayuntamiento, el clero y varias personas importantes, salieron tambien á las afueras de Alcora, cuyas calles estaban sencillamente engalanadas con colgaduras, y al pisarlas el general, soltáronse al vuelo las campanas. Mas que estas manifestaciones, era grato al general en jefe ver el alegre semblante de los vecinos de Alcora, satisfechos y contentos por las fortificaciones que se levantan para librarles de las exacciones del carlismo.

El general se ha alojado en el palacio del conde de Aranda, fundador de la fábrica de loza de que he hablado á V. en una de mis anteriores. Al entrar en el palacio, la música del regimiento de Cuenca ha hecho los honores al general en jefe, tocando la marcha real.

Allí le he dejado, y acompañando á los corresponsales extranjeros y á algun alto empleado de la administracion militar, he seguido hasta Castellon.

Entre Alcora y esta ciudad hemos encontrado en el punto llamado «Pla del Moro,» un convoy de 140 carros que conducen mantas y vituallas para el ejército y puntos fortificados. Es digna de elogio, señor director, la actividad que está desplegando la administracion militar. Dicho convoy iba custodiado por el batallon de reserva de Madrid, núm. 15.

Al entrar en Castellon nos ha ocurrido un inci-

dente que solo refiero á V. porque demuestra el decidido espíritu que reina en este pueblo, y la animadversión con que mira á los carlistas. Al ver el grupo que formábamos los corresponsales extranjeros y el que escribía estas líneas, ha debido algun chusco decir que éramos Dorregaray y sus ayudantes que entraban prisioneros, y creído por gentes sencillas, han comenzado á seguirnos, aumentando á cada paso su número, y llegando á sonar algun silbido. Advertido de lo que ocurría, he hablado á aquellos buenos castellanenses en su propia lengua, les he dicho quiénes eran los extranjeros que me acompañaban, y esto ha bastado para que se trocaran en pruebas de deferencia y respeto, lo que parecían de enojo y rencor.

Suyo afectísimo amigo.—F. P. Mencheta.

26 por la mañana. Esperaba detenerme en esta un día recorriendo la ciudad con los corresponsales extranjeros que no la conocían, pero esta madrugada recibimos aviso para incorporarnos nuevamente al cuartel general, y ensillados ya los caballos vamos á partir para Alcora. Ignoro de dónde podré escribir á V. mi próxima carta.

ATAQUE Á MIRAVET.

Aunque por telégrafo es ya conocida la rendición de este castillo, no han podido recibirse detalles de su entrega, y se sostiene el interés por conocer las peripecias de la lucha. Después de las que ayer publicamos son curiosas las que da á conocer la siguiente carta:

«Campamento de Miravet 22 de junio.

El domingo por la mañana se suspendieron las hostilidades, á fin de tener parlamento el general Martínez Campos con el titulado gobernador del castillo, á cuyo fin allá á las nueve de la mañana se adelantó el señor jefe de E. M. con los ayudantes del general y una escolta de caballería hasta la puerta del castillo, y luego de llegar allí salió el gobernador y comandante militar, acompañados de algunos oficiales, entre ellos un mesonero, vecino de esa ciudad, llamado Simonet, todos vestidos de riguroso uniforme, para reunirse con la comisión del campamento; una vez juntos, el señor jefe de E. M., con la amabilidad que tanto le distingue, les ofreció caballos para dirigirse al campamento, cuya oferta aceptaron, y con mucha precipitación, por no decir á escape, se dirigieron allá donde les esperaba el Sr. Martínez Campos.

Llegados allí y después de hacerles ver el general la situación crítica en que estaban y puesto que ya sabían como se habían rendido los de Flix y á fin de evitar el derramamiento de sangre, que siguiesen la misma conducta que los del fuerte de este último pueblo, pues que se les trataría de la misma manera que ellos, á lo cual se dignó contestar el señor gobernador que hallándose provisto para bastantes días de municiones de boca y guerra, que el honor militar no le permitía capitular ó sea entregarse hasta que en la defensa del castillo hubiere perdido 150 hombres de los 300 que hay dentro, y que si quería que capitulase enseguida había de ser con las condiciones siguientes:

- 1.º Que había de permitirles sacar los cañones y pertrechos de guerra que hay en el castillo.
 - 2.º Dejar salir á todos los carlistas con fusil, dos paquetes de tiros por cada uno y los bagajes que necesitaran para dirigirse donde mirasen mas conveniente.
 - 3.º Dos mil duros por indemnización de las obras del castillo.
 - 4.º y última. Desarme de todos los voluntarios del punto de Mora de Ebro.
- Al oír proposición tan absurda, y al mismo tiem-

po que el honor militar no le permitía capitular de otro modo, se indignó de tal suerte el general y demás gefes que con él estaban, que les dijo el primero: «Vuélvanse al castillo cuando quieran, pues que ya están desocupados; pero si dentro del término de veinticuatro horas no se ha rendido, emprenderé el ataque hasta lograr penetrar en él.» Así es que á las cuatro de la tarde, acompañados de la misma manera que cuando han bajado, se han vuelto á subir al castillo.

Ayer, á las cuatro de la tarde, hora en que cumplía el plazo, en medio de una lluvia torrencial que solamente la podía aguantar el valor del soldado español, empezó un vivo fuego de cañon, que ha durado hasta las ocho de la mañana de hoy, habiéndose suspendido á dicha hora para ver si de un modo ú otro se podían enjugar la ropa los soldados, pues estaban calados hasta los dientes.

Hoy, aunque continúa el fuego de cañon contra el castillo, es muy lento y por intervalos; lo que ocurra mañana se lo comunicaré.»

Posterior á esta carta es el siguiente parte del general Martínez Campos:

Falset 24 (á las 3-55 mañana).—Tarragona (transmitido el 24 á las 7-32 mañana).—El capitán general al comandante general y general segundo cabo.—En el día de hoy se han disparado 500 granadas Krupp y Plasencia á distancia de 400 y 700 metros contra el castillo de Miravet, con tal precisión dirigidas por el capitán González Muñoz y los demás oficiales, que han desecho parte del coronamiento superior, un tambor, las embrasuras donde tenían los cañones y pasando proyectiles por los tragaluces.—Los tiradores del Príncipe y de Arapiles á distancia de cien pasos han apagado el fuego de fusilería; una granada de montaña, apuntada á la bandera, la derribó cortando el asta, no volviendo á ser izada nuevamente por impedírsele el cierto fuego de nuestra fusilería.

Esto, unido á que se empezaba la construcción de la batería para los cañones de batir en una altura de 400 metros distante del castillo, habiendo abierto antes el campo, ha obligado á la guarnición á enarbolar bandera de parlamento. Me han pedido veinticuatro horas para ver si les llegan refuerzos, rindiéndose en caso contrario al espirar este plazo. Como no temo ataque ninguno en ese intervalo, y aunque vinieran las facciones de Aragón tengo en lo que cabe la seguridad de darles una lección, no he vacilado en concederlo, considerando también que, pues que el castillo ha de ser mío, no me conviene destruirlo. Mañana, pues, espero tener 33 oficiales y 165 individuos de tropa prisioneros. Comuniqué V. E. este parte y dé conocimiento á Guerra. No envíe V. E. las piezas de á 16. Devolveré las cañones de á 12 que detengo en su marcha y que V. E. hará que se recojan en Tarragona por vapor cuando lleguen allí. El total de bajas que he tenido hasta ahora ha sido un muerto y 12 heridos. Campamento frente á Miravet.»

(«Las Provincias.»)

VALENCIA 27 DE JUNIO.

La noticia de la toma de Miravet ha producido en Valencia el mejor efecto. El gobernador civil la dió anteanoche al público por «Boletín extraordinario,» y á las doce atronaron todas las calles de la ciudad los vendedores de papeles, anunciando la feliz nueva.

Aunque no era dudoso el éxito de este ataque, habrá producido malísimo efecto á los carlistas del Centro, que se ven acometidos por todas partes con fuerzas irresistibles. En cambio, el espíritu liberal

del país cobra tal confianza, que se vislumbra ya, como suceso probable y próximo, la pacificación de este distrito. El sistema de fortificar las poblaciones, que solía ocupar el carlismo en sus correrías y de aquellas que le sirven de nido y guarida, sistema recomendado con insistencia por los conocedores del país, es el que se ha adoptado, y ya saben nuestros lectores que se están aprestando á la defensa varios pueblos de los mas importantes en la zona devastada por la insurrección.

Estas obras de defensa, que sirven de base á la nueva campaña, hace que esta no sea tan rápida y espedita como quisieran algunas impacencias; pero de todos modos, no habrá que esperar mucho para que se repitan sucesos tan faustos como el de Miravet, y si no fuera preciso guardar cierta reserva, no nos sería difícil anunciar próximas y notables ventajas.

Anteayer presentáronse á indulto en Castellón nueve facciosos, los cuales se habían separado el día antes de las filas carlistas en Chert. Decían que en aquel pueblo se hallaban Alvarez y Pancheta al frente de «ocho batallones de doscientas plazas» cada uno.

Los nueve presentados son quintos de las anteriores reservas, y uno de ellos llevaba un buen fusil Remington y nada ménos que quince paquetes de cartuchos, ó sean ciento cincuenta.

También manifestaron que el miércoles habían salido de Chert el Arbolero y el Chavato, al frente de cuatro compañías, para proteger, según decían, á Miravet.

Noticioso el brigadier señor Borrero de que á una legua de Sarrion, donde pernoctaba el día 20, se encontraban unos carlistas, dispuso que dos compañías del batallón reserva número 6 salieran á sorprenderlos, mandadas por el coronel don Alvaro de Queipo Llano, y la operación tuvo el éxito mas satisfactorio, pues cogieron doce prisioneros, sin haber tenido las tropas una sola baja.

En las mismas correspondencias se nos dice que en la madrugada de dicho día supo el brigadier citado que en ella pensaba pasar Adelantado, con un batallón carlista, por la venta del Aire, é inmediatamente puso en movimiento las fuerzas de su mando, colocándolas en puntos estratégicos para envolver al enemigo y coparlo, lo que desgraciadamente no pudo tener efecto, pues llegó á noticia de Adelantado la emboscada que se le preparaba, y retrocedió precipitadamente.

El brigadier Borrero, con su incansable celo, averiguó que el aviso se dió á Adelantado desde el mismo Sarrion, y parece que ha logrado prender á los dos vecinos de dicho punto que fueron á notificarle el movimiento de nuestras tropas.

El jueves á las siete de la tarde se presentaron dos facciosos en el pueblecillo de Borriol, y por su mandato se publicó un bando en nombre de «don José Montañés,» alias el Chavato, imponiendo pena de muerte á todo vecino que, por solo un parte ú oficio y sin la presencia de fuerza armada del ejército, preste el servicio de bagajes á las tropas.

De esta manera quieren dificultar á nuestros soldados la campaña, en la que no se atreven los carlistas á hacerles frente.

Anteayer llegaron á Castellón por la vía férrea cuatro cañones de 16 centímetros, que el público de aquella ciudad suponía destinados á las fortificaciones de Lucena y Alcora. También llegaron cien artilleros con sus gefes, y cuarenta mulos.

Procedentes de las filas carlistas, se han presen-

tado estos dias á indulto en nuestra provincia el comisario de guerra don Juan Carrasco, los capitanes don Pedro Piñana, don Vicente Asensi, don Gregorio Azta y don Enrique Aznar, y los tenientes don Mariano Osorio y don Manuel Tortosa.

Es digno de llamar la atencion lo que pasa en los pueblos del Maestrazgo cuando se recibe un oficio del general Jovellar pidiendo bagajes ó raciones. Estos oficios van dirigidos al alcalde, mas como los ayuntamientos del gobierno fueron sustituidos por los nombrados por los carlistas, resulta que el alcalde carlista entrega el oficio para su cumplimiento al alcalde destituido, y este se escusa manifestando que supuesto que fué separado, no le compete su cumplimiento, y así quedá desatendido en algunos casos el servicio, que se encargan muchas veces las tropas de hacer ejecutar á tirios y troyanos.

El lunes último salió de Vinaroz la brigada Morales Reyna acompañando un convoy de ciento cincuenta carros cargados con harinas, cebada, tocino y otras provisiones para las columnas que operan por la parte de San Mateo y fortifican algunos pueblos de aquella comarca. Con objeto de adelantar rápidamente las fortificaciones, marcharon de Vinaroz con las tropas los albañiles de aquella importante villa.

Concluidas las defensas de San Mateo, pasarán las tropas á fortificar á Uldecona.

Los carlistas, que no se atreven á presentar batalla á ninguna de las columnas del ejército que por diferentes puntos cruzan el Maestrazgo, procuran molestarlas en su marcha, y para ello, fraccionadas sus rondas volantes y comandancias de armas en pequeños grupos, y á veces por parejas, salen al monte, y apostándose tras de alguna peña ó matorral, procuran razar á malsalva alguno de nuestros sufridos soldados. Esto hacian en las inmediaciones de San Mateo, y por este medio consiguieron matar dos soldados é hirieron otros ocho, visto lo cual por el general Montenegro, ha hecho cortar todos los árboles que se levantaban á la distancia de un cuarto de hora de la poblacion, y demoler las pobres casas de campo que en aquella zona habia, y de esta manera la caballería del ejército sale á rondar por las inmediaciones de San Mateo, y así ha causado ya algunas bajas á los carlistas que se han atrevido á aproximarse á la plaza.

Parece que no se ha de tardar mucho tiempo en ver fortificado el pueblecillo de Alpuente, cuyo castillejo estuvo ya astillado durante la pasada guerra civil.

Con ello y con la fortificacion de Chelva, Losa, Villar y quizá algun otro punto de aquellas montañas, quedará militarmente ocupada la comarca por la que han mostrado mas predileccion los carlistas de estas provincias.

Se va reanimando de tal manera el espíritu liberal en los pueblos de esta provincia, al ver la energia con que se está llevando la guerra por el inteligente general en jefe del ejército del Centro, que, segun nos afirman, muchos pueblos están dispuestos á tomar las armas para defenderse por si solos de las pequeñas partidas carlistas, y parece que ya ha pedido autorizacion para hacerlo así la villa de Benaguacil, á la que no dudamos seguirán otros pueblos.

Dorregaray no solo ha separado de todo mando á Cucala y sus íntimos, sino á muchos gefes y oficiales de las primitivas facciones de la provincia de Castellon, con los cuales ha formado un depósito, teniéndolos acantonados en el pueblo de Culla, de

donde no los deja salir bajo pretexto de las necesidades del servicio.

Se nos dice que á Cucala le trata con ceremoniosa y encubierta desconfianza, haciéndolo alojar en los pueblos adonde llega en una casa muy inmediata á la que Dorregaray ocupa, y espiando continuamente sus movimientos y las personas que se le acercan.

En Vinaroz parece que se va á armar una milicia compuesta de todos los liberales hasta los 60 años de edad, la cual puede prestar muy buenos servicios, alternando en las guardias y retenes con las tropas que hay de guarnicion.

El dia 21 se presentó á indulto en Vinaroz un capitán carlista, hijo de Alcalá de Chisvert, el cual confirmó el desaliento que se ha apoderado de los carlistas y de que hemos dado cuenta.

Anoche recibimos noticias positivas de las facciones del Maestrazgo.

Dorregaray continúa en Mosqueruela, en observacion de los movimientos de las columnas del ejército, habiendo hecho marchar á Cantavieja los cadetes que se estaban instruyendo en la primera de aquellas poblaciones.

Gamundí ocupaba á Tronchon, Madrazo estaba en Ejulbe, Boet en Mirambel y Alvarez entre Chert y Calí.

Por orden de Dorregaray se estaba derribando el barrio de Cantavieja, llamado Arrabal de la fuente, compuesto de unos cien edificios. ¡Cuanta ruina dejan á su paso los carlistas!

El general Salamanca ha entrado sin oposicion en Chelva, adonde no es probable que vuelvan ya los carlistas, que allí tenían su guarida. Adelantado, que manifestaba mucha prisa por cobrar los dos trimestres que habia pedido y al efecto habia detenido las mugeres de algunos contribuyentes, habia salido prudentemente, antes de la llegada de las tropas, en direccion de La Yesa y Avejuela.

El general llegó á Chelva anteayer, de nueve á diez de la mañana, sin haber tenido mas fuego que unos cuantos tiros en Domeño, donde una ronda volante quiso molestar á la columna. Esta le disparó uno ó dos cañonazos, que ahuyentaron á los carlistas.

En Chelva fué bien recibido el general Salamanca por las personas cansadas de la guerra, que tantos perjuicios ha traído á aquella villa; se iba á organizar un ayuntamiento liberal y se hablaba ya del regreso de los emigrados.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES

de «El Isleño.»

Madrid 26.

Asegúrase que la fragata «Victoria» ha bombardeado las poblaciones carlistas Deva y Motrico.

Atribúyese al general Cabrera el propósito de dirigirse á Perpiñan.

Brevemente se publicará un decreto referente á embargo de bienes carlistas.

El consejo de Ministros se ocupa de la guerra.

Madrid 27.

La Gaceta publica un decreto abriendo una suscripcion nacional para erigir un monumento al general Concha. El Rey se ha suscrito por mil pesetas, la princesa de Asturias por quinientas y los ministros por doscientas cincuenta.

Confírmase el bombardeo de Deva y Motrico.

La escuadra del mar Cantábrico continúa bombardeando Deva, Motrico, Bermeo y Mundaca habiendo incendiado varias casas.

Ha llegado á Madrid el conde Chaudordy.

Los telegramas anuncian que el pueblo de Palacios provincia de Sevilla está ardiendo.

El gobierno alemán ha concedido al Rey de España el gran cordon del Águila Negra.

El Rey ha asistido á los funerales del marqués del Duero.

Crónica Local.

Las fiestas de San Juan y San Pedro que se han celebrado este año en esta ciudad, han estado mas que regularmente animadas, casi animadísimas, si se tienen en cuenta las circunstancias por que Mahon atraviesa.

Bajo la influencia de un tiempo hermoso, han tenido doble atractivo las pocas diversiones de que ha podido disponerse para distraer al público.

El poético recinto donde se halla situada la ermita de San Juan, estuvo muy concurrido en las tardes del 23 y 24. Los armoniosos y agradables sonidos de la banda de música que dirige el señor Calafat; el conjunto de bellezas que acudió á imprimir su delicada planta sobre aquel alfombrado suelo; la suave brisa que se mecía sobre la blonda cabellera de los saúces, y las melodías de algunos pájaros que cual hermosos incensarios elevaban al cielo sus trinos, hicieron las delicias de los concurrentes.

En las tardes del domingo y martes últimos tuvieron lugar las diversiones previamente anunciadas. Carreras de caballerías, hombres y muchachos en el Cos nou: cuecaña marítima en frente de la Alameda y regata á seis remos entre dos botes titulado el uno «Providencia,» su constructor don Francisco Taltavull, y patron que lo dirigia don Antonio Llabrés; y el otro «Veracruz,» su constructor don Antonio Taltavull, y el patron José Llabrés, obteniendo el primero la victoria, si bien fué muy poca la ventaja que le llevó en la porfia, pues los dos sostuvieron la lucha con gran destreza y empeño.

En ambas tardes y muy especialmente en la del martes, gran número de botes recorrian ese pedazo de puerto frente á la Alameda, que verdaderamente estaba convertido en un lago cuajado de Náyades oudinas, que si imitásemos á Virgilio, bien podríamos decir que, como otra Egle, todas eran á cual mas hermosas.

Las dos bandas dirigidas por el señor Calafat y el señor Riudavets tocaron en el paseo de la Alameda, esmerándose ambas en la ejecucion de las diversas piezas con que favorecieron al público, si bien debemos sin ningun escrúpulo ni prevencion de ningun género hacer justicia á la del señor Calafat, que demostró mas inteligencia y gusto.

Con el objeto de evitar confabulaciones, perjudiciales para el ejército, entre el quinto y su suplente, por el ministerio de la Guerra se ha propuesto al de Gobernacion que el artículo quinto del reglamento de exenciones físicas de 26 de mayo de 1874 se reforme disponiendo que sean todos reconocidos, segun determina el artículo 110 de la ley de reemplazos.

El «Boletín Oficial» de esta Provincia número 1.301 publica una orden del señor Gobernador de la provincia, advirtiendo que toca á los municipios costear los gastos de la impresion de certificados de la libertad del servicio militar.

Ayer fueron embarcadas con destino á Palma veinte y cinco cabezas ganadas vacuno y treinta y cinco de lanar.

Segun los diarios en la última quinta se han redimido á metálico 11.106 mozos, ingresando por consecuencia en el Tesoro 88.848.000 rs. vn.

RELACION del número de cajas calzado embarcadas en el puerto de Barcelona á bordo del vapor trasatlántico «Antonio Lopez» con destino á la Habana en 21 de los corrientes.

Barcelona.	N. de cajas.	Habana.
Camps y Zacarini.	11	Renter y Comp.
J. Llompert.	11	» »
Francisco Novelle	8	» »
D. Ripol y Compañía	3	» »
Joaquin Salvador.	2	» »
Yusquet Frígola y Lacin	11	Lopez Pons y C. ^a
Francisco Novelle	8	» »
Pujol y Castellá	5	» »
Joaquin Llompert.	3	» »
Joaquin Salvador.	2	» »
Camps y Zacarini.	1	» »
Rafael Delgado	1	» »
Francisco Novelle	11	Bosch y Palés.
Fidel Moragas.	9	» »
Ribas y Romeu.	3	» »
Camps y Zacarini.	3	» »
J. Llompert.	2	» »
Simó é hijo.	1	Gelats Hermanos.
Francisco Novelle	6	» »
Solá Amat é hijo.	2	» »
Victor Blajot.	2	» »
Federico Colomer	1	» »
D. Ripol y Compañía.	3	J. Pujol y Comp. ^a
Vidal Cartes y Comp.	1	» »
Camps y Zacarini.	1	» »
J. Salvador.	4	Lliteras y Ferrer.
Francisco Novelle	4	Fontanals y Llam.
Solá Amat é hijo.	4	Tresserra.
Joaquin Salvador.	3	Mariño y Pou.
Total.		126

Seccion poética.

A LA BELLA J.

Anteayer por la tarde
En la Alameda,
Te ví cual siempre hermosa
cual siempre bella.

Tus ojos eran luces
que el sol robara,
Si el sol hasta tus ojos
llegar osara.

Y entre doradas trenzas
blanda mecía
Tu arrogante cabeza;
Y parecía
Un querube que el cielo
por gracia hiciera
Bajar, para que el mundo
sus galas viera.

Fidel.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santa Leonor mártir y San Galo abad.

CULTOS.

CORTE de Maria.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Amor Hermoso en Santa Maria.

Los Asociados á la Union de Oraciones y Comunion reparadora tienen mañana su devoto ejercicio de primer viernes de mes con el Señor de manifiesto; este ejercicio servirá ya de preparacion para el Santo Jubileo. Sábado al anochecer se repetirá con una plática al efecto, y domingo por la tarde se principiará el Jubileo del «año santo»

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 4 horas, y 35 minutos de la mañana.

—Pónese á las 7 horas, y 31 minutos de la tarde.
LUNA.—Sale á las 3 horas, y 1 minutos de la mañana.
—Pónese á las 7 horas, y 21 minutos de la tarde.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 29.
De Palma en 1 dia vapor-correo Mahonés c. D. Juan Tomás con 17 trips. 17 ps. varios efectos y la corresp.
Despachados el 30.
Para Palma con esf. y la corresp. el buque anterior.
Para Pollensa en lastre laud Pepita pat. Antonio Ros con 4 trips y 6 ps.

**PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES
EL BIEN PUBLICO.**

Madrid 28.—5:26 t.
Mahon 29.—7:28 m.

En el combate ocurrido en Mercadillo tuvieron los carlistas 300 bajas.

Los ministeriales insisten en que las Córtes se reunirán antes de finalizar el presente año.

Han llegado á Barcelona los prisioneros facciosos hechos en el castillo de Miravet.

3 p. Interior, 15'60.
Exterior, 00'00.
Bonos, 50'00.

Madrid 29.—12:28 m.
Mahon 29.—5:14 t.

La Gaceta publica un decreto desterrando á los compradores de los bienes de los liberales vendidos por los carlistas, y á todas las familias que tengan parientes en la faccion ó hayan pertenecido á las filas carlistas y no se sometan antes de 15 dias.

Anuncios.

Para Alquilar.

Lo está el horno de la calle del Horno, informarán de las condiciones en la calle de Buen-Aire n.º 15.

Muebles en venta.

En la calle del Comercio núm. 8 hay vários, que estarán de manifiesto á cualquiera hora del dia, para las personas que deseen comprarlos.

BAILE.

El sábado próximo en el vecino pueblo de Villarclos (calle de la Iglesia,) habrá baile por la noche.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

ALCALDIA DE MAHON.
Aprobado por la Junta municipal en el dia de ayer el presupuesto de gastos é ingresos para el año económico de 1875 á 1876 y á fin de que los habitantes de este distrito tengan conocimiento de los artículos sujetos al impuesto de consumos con arreglo á lo establecido en el Real Decreto de 8 de Mayo último, se publica á continuación la correspondiente tarifa que empezará á regir desde 1.º de julio próximo, cuya cobranza, con estricta sujecion á la misma, y sin perjuicio de las alteraciones a que pudiera dar lugar cualquier disposicion de la Superioridad, se verificará por administración hasta que se conozca el cupo que por dicho impuesto ha de entregar el Ayuntamiento al Gobierno, y se publique por este la nueva Instruccion de que hace referencia el artículo 3.º del mencionado Real Decreto.

TARIFA QUE SE CITA.

	Unidad de adeudo.	Derechos señalados al Gobierno.		Recargo para atenciones municipales y provinciales.		TOTAL de derechos que debe satisfacerse.	
		Plas.	Cénts.	Plas.	Cénts.	Plas.	Cénts.
CARNES.							
Vacunas.	Carnes muertas en fresco.	Kilóg.	0'09	0'09	0'18		
	En cecina ó saladas.	Id.	0'10	0'10	0'20		
Lanars ó cabrias.	Carnes muertas en fresco.	Id.	0'09	0'09	0'18		
De cerda.	Carnes muertas en fresco.	Id.	0'10	0'10	0'20		
	saladas, en cecina ó embutidos.	Id.	0'15	0'15	0'30		
LIQUIDOS.							
	Aceites de comer y arder, comprendiéndose el petróleo y otros aceites vegetales y minerales.	Id.	0'10	0'10	0'20		
	Aguardientes, alcohol y licores.	cada grado en 400 litros.	0'50	0'50	1'00		
	Vinos de todas clases.	100 litros	5'00	5'00	10'00		
	Vinagre, cerveza, sidra y chacoli.	100 litros	2'50	2'50	5'00		
GRANOS.							
	Arroz y garbanzos y sus harinas.	100 kilgs	1'12	1'12	2'24		
	Trigo y sus harinas.	100 kilgs	1'00	1'00	2'00		
	Cebada, centeno, maíz mijo, panizo y sus harinas.	100 kilgs	0'30	0'30	0'60		
	Los demás granos y legumbres secas y sus harinas.	100 kilgs	0'20	0'20	0'40		
	Sardinias saladas, bacalao, atun y demás pescado de mar, en escabeche y conservas.	Kilógs.	0'02	0'02	0'04		
	Sal comun (cloruro de sodio).	Id.	0'09	Ninguno.	0'09		
	Jabón duro y blando	Id.	0'07	0'07	0'14		
	Carbon vegetal	100 Kils.	0'25	0'25	0'50		

ADVERTENCIAS.

- 1.º Cuando se presenten al adeudo corderos ú otras reses pequeñas, vivas, su adeudo se verificará por peso regulado.
 - 2.º El pan cocido y las galletas ó pastas de cualquier clase adeudarán la cuota de los granos de que procedan con un quinto de aumento.
 - 3.º El salvado ó afrecho adeudará la quinta parte del derecho correspondiente al trigo.
 - 4.º El carbon vegetal que se aplique á la industria no pagará derechos.
- Mahon 26 Junio de 1875.—El Alcalde, El Barón de las Arenas.